



**MORENA, SIN MAYORÍA PARA PERIODOS EXTRA**

## Afilan uñas para la Permanente

**Se prevé que la Comisión se convierta en foro para ventilar temas electorales**

**POR LETICIA ROBLES DE LA ROSA**  
*leticia.robles@gimm.com.mx*

Conocidos incluso fuera del ámbito legislativo por los debates que protagonizan, como en el Instituto Nacional Electoral (INE), senadores y diputados federales de Morena, PAN, PRI y PRD se preparan para los intensos debates que se prevén en la Comisión Permanente, que trabajará en medio del proceso electoral más competido de la historia de México.

Mujeres como Kenia López Rabadán y Lilly Téllez; el ahora perredista Emilio Álvarez Icaza, los morenistas Ricardo Monreal, César Cravio y Leonel Godoy, y Ge-



Kenia López, del PAN.



Lilly Téllez, del PAN.



Emilio Álvarez Icaza, del PRD.



Ricardo Monreal, de Morena.



rardo Fernández Noroña, del PT, forman parte del grupo que integra la Comisión Permanente del Congreso de la Unión que comenzará a trabajar formalmente la próxima semana.

Desde la alternancia política en la Presidencia, en el año 2000, el periodo largo de la Comisión Permanente se ha convertido cada tres años en un escenario de las fuerzas políticas para ventilar temas electorales, como ocurrió, por ejemplo, en 2012, cuando el priismo dominado por diputados federales que hoy están en Morena aprovecharon para evidenciar la opacidad del dinero que donaban los legisladores federales del PRD al fondo de apoyo de su candidato presidencial, Andrés Manuel López Obrador.

También fue el año que el perredismo aprovechó la Permanente para exhibir sus acusaciones políticas por el uso de lo que consideró dinero en exceso en la campaña de Enrique Peña Nieto.

Hace seis años, en 2018, la Permanente se tensó en diferentes ocasiones por la insistencia de los panistas de acusar al priismo y al presidente Enrique Peña Nieto de



César Cravioto, morenista.



Gerardo F. Noroña, del PT.

Fotos: Archivo

#### EL DATO

#### Sin vacaciones

Los 37 legisladores que integrarán la Comisión Permanente están citados a sesión plenaria el próximo miércoles 8 de mayo, a las 11 horas.

hacer trampa para ganar las elecciones; de acusar falsamente a su candidato, Ricardo Anaya, mientras el priismo exhibía los excesos de los panistas en los estados que gobernaban.

Ahora la Permanente arranca a sólo un mes de las elecciones federales y estatales más numerosas de la historia de México, en las que, además

de estar en renovación la Presidencia de la República, la Cámara de Diputados, el Senado y nueve gubernaturas, hay relevo en cientos de presidencias municipales y congresos estatales, aderezados con una guerra de encuestas que inundan las redes sociales.

Aunque no tiene la mayoría calificada para convocar a periodos extraordinarios, el oficialismo legislativo, integrado por Morena, PVEM, PT y una senadora del PES, sí cuenta con la mayoría para imponer el ritmo de trabajo y censurar temas que la oposición quiera tratar en los debates, como ya lo hizo en 2021, 2022 y 2023, que desde las juntas previas de la Mesa Directiva vetan los temas de la oposición.